

Gemeinsam stark für Frauen – Das Referat für Frauenpolitik

Das Frauenreferat hat sich ein neues Teammitglied geholt. Nun können wir uns zu dritt mit viel Schwung und Elan in die Arbeit stürzen.

Bevor wir zu der Frage „Was machen die denn?“ kommen, wollen wir uns erst einmal kurz vorstellen!

Wir sind drei feministische Frauen, die sowohl Softwareentwicklung und Wissensmanagement, als auch Telematik studieren und sich für Frauen einsetzen wollen.



Team Referat für Frauenpolitik Foto: Anton Trummer

Warum?

Weil wir aus eigener Erfahrung sprechen können und selbst feststellen mussten, dass nicht alle Menschen so offen gegenüber Frauen an der Technik sind.

Was wollen wir erreichen?

Den 20,4% Anteil an Frauen auf der TU unterstützen, damit er uns erhalten bleibt! Wir würden es nämlich sehr schade finden wenn sich dieser Anteil nicht halten bzw. verbessern liese. Und wir können uns gut vorstellen, dass es da so einige Männer gibt, die derselben Ansicht sind, nicht wahr?!

Wie wollen wir dies erreichen?

Indem wir Frauen dazu ermutigen, uns gegenseitig zu motivieren (das schadet eh nie), Tipps und Ratschläge zu geben und ihnen die positiven Seiten zeigen! Denn an der TU studieren, macht auch Spass ;-) Solltet ihr euch dies nicht vorstellen können, dann überzeugt euch ab März 2008 selbst davon, denn da wird euch zum fünften Mal die Gelegenheit gegeben dies beim Technikerinnencafe auszuprobieren. Warum sollen wir Frauen uns nicht gegenseitig unterstützen? Jede von uns hat ganz besondere Fähigkeiten und Erfahrungen und diese können wir austauschen. Es wäre doch schade, wenn man sich alleine durch das Studium durchboxen muss!

Kommt und werdet Teil einer Technikerinnenrunde, erlebt Spass, aber auch Hilfe bei Problemen ;)

Wir sind nämlich auch dafür zuständig, dass jede Frau, die an der TU Graz studiert, die Möglichkeit hat Hilfe zu bekommen. Jeder Studierende hat Probleme und das Frauenreferat ist gerne für euch da! Sowohl bei Problemen, die das Studium betreffen, als auch bei privaten Problemen. Schreibt uns eine Mail und wir können sofort ein Treffen vereinbaren. Dies wird natürlich vertraulich behandelt.

Was haben wir bis jetzt gemacht?

Angefangen haben wir mit dem ersten Technikerinnencafe am 23.10.2006. Es war ein sehr gemütlicher Abend und unserer Meinung nach ein Erfolg, da wir gleich darauf für ein paar Frauen, die an jenem Abend erschienen sind, ein „strukturierte Programmierung“ Tutorial veranstaltet haben und ihnen hiermit den Einstieg erleichtern konnten.

Am 30.11.2006 haben wir einen Filmabend zum Thema „Nein zu Gewalt an Frauen“ in Kooperation mit dem Frauenreferat der KF Uni Graz organisiert. Wir zeigten an diesem Abend zwei Filme zu diesem Thema. Der erste war ein Dokumentationsfilm „Laut und Deutlich“, indem Menschen, die sexuell missbraucht worden sind, von ihrem Leben danach erzählten. Danach zeigten wir den Spielfilm „Öffne meine Augen“, der von Gewalt in der Ehe handelte. Zusätzlich gab es gratis Popcorn und einen Stand, an dem Bücher zum Thema verkauft wurden. Wir haben auch Getränke und selbst kreierte Buttons zum Verkauf angeboten.

Außerdem nahmen wir Kontakt mit dem Frauenreferat der Medizinischen Uni Graz, der Kunst Uni Graz und „Join“, der Interessensvertretung der Studierenden des FH Joanneum auf und wollen in Zukunft auch gemeinsame Projekte starten, da wir Uni's zusammengehören.

Wir haben auch so einige Selbstverteidigungskurse organisiert und beschlossen 1 Mal pro Semester solche anzubieten!

Weiters haben wir einen frauenfördernden Verein namens ZONTA kontaktiert und bis jetzt haben sich sechs Frauen für ein Zusatz-Auslandsstipendium beworben. Die Nominierungen hierfür erfolgen im Februar 2008.

Zu guter letzt zu den Projekten die noch in den Startlöchern stehen ;-)

Ab März 2008 findet das fünfte Technikerinnencafe statt. Weitere folgen monatlich!

Im Sommersemester 2008 wird wieder einen Selbstverteidigungskurs für Frauen angeboten.

Wir hoffen, dass unser Engagement auf offene Ohren stößt und dass ihr begeisterte TeilnehmerInnen unserer Projekte werdet!

Mit freundlichen Grüßen, euer Frauenreferats-Team

Claudia Seinerer, Sylvia Steinkogler und Manuela Hakim

frauenref@htu.tugraz.at